# Acta de la sesión extraordinaria No. 1467-12

A las 13:00 horas del sábado 30 de noviembre de 2012 da inicio la sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Desarrollo de la Comunidad, número 1467-12 en las instalaciones de la fábrica de adoquines propiedad de la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo de Limón, con la siguiente asistencia:

Alexis Zamora Ovares, representante del Poder Ejecutivo, quien preside.

Giovanni Jiménez Chaves, representante del movimiento comunal.

Flory Mena Vásquez, representante del movimiento comunal.

Luis Enrique Moya Díaz, representante del movimiento comunal.

Shirley Calvo Jiménez, directora ejecutiva.

Gerardo H. Jiménez Zúñiga, secretario ejecutivo.

Maritza Sanabria Miranda, jefa de la Asesoría Jurídica de Dinadeco.

### Ausente con excusa

<u>Marcela Chacón Castro</u>, Viceministra de Gobernación y Policía, <u>Arturo Rodríguez Morales</u>, representante de los gobiernos locales.

#### Ausente sin excusa

Carmen María Bolaños Vargas, representante de los gobiernos locales.

# **Agenda**

Se convoca la presente sesión extraordinaria por invitación de la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo de Limón con el objeto de exponer al Consejo las necesidades que presentan las asociaciones afiliadas.

El director Alexis Zamora agradece la invitación, presenta a los integrantes del Consejo y saluda al señor Víctor Araya, presidente de la Unión Cantonal de Limón; al señor Enrique Joseph, presidente de la Unión Cantonal de Asociaciones de Talamanca; al señor Enrique Rickets, presidente de la Federación de Uniones Cantonales de Limón; al señor Allan Hidalgo, presidente ejecutivo de Japdeva y a la señora Cinthia Small, vicealcaldesa de Limón.

La directora Shirley Calvo también agradece la invitación a las organizaciones comunales representadas y explica que en la presente administración, el Consejo Nacional ha sentido la necesidad de desplazarse a las comunidades para escuchar sus proyectos y sus anhelos, particularmente en las fechas próximas a la celebración del Día Nacional del Servidor Comunitario. Espera que la presente sesión sea de mucho provecho, tanto para las organizaciones representadas, como de aprendizaje para las y los miembros del Consejo.

El señor Víctor Araya, presidente de la Unión Cantonal da la bienvenida a los miembros del Consejo y a los representantes de las asociaciones de desarrollo de los cuatro distritos del cantón de Limón. Dice que los proyectos que en esta ocasión se van a presentar son de suma trascendencia para el desarrollo de las comunidades.

Presentación de proyectos de infraestructura comunal:

ADI de Cangrejos a cargo de Mayela Azofeifa.

ADI de Alta Casa, a cargo de Luz Marina Barrantes. ADi de Santa Rosa, a cargo de Roberto Martínez.

Presentación de proyectos para compra de terreno:

ADI de Valle de La Estrella, cargo de Blanca Durán Durán. Unión Cantonal de Asociaciones, a cargo de Víctor Araya.

Presentación de proyectos equipamiento de salones comunales:

ADI de Aguas Zarcas, cargo de Laura Tenorio.

ADI Quito, a cargo de Carlos Monge.

ADI Sureste de Matama, a cargo de Severo Cabraca

Terminada la presentación de los proyectos, el director Alexis Zamora comenta que todos los proyectos son viables, pero el Consejo no se puede comprometer en este mismo momento porque se requiere una dinámica particular para la aprobación, sin embargo es importante el esfuerzo de síntesis y priorización de necesidades. Destaca el ánimo y el esfuerzo de la dirigencia comunal para impulsar el desarrollo y son ejemplo para la comunidad.

Advierte que no se deben angustiar por el tema de los plazos, porque los integrantes del Consejo seguirán un poco más en sus cargos y la invitación es para que se tomen el tiempo para hacerlo bien, no hay prisa, cada proyecto tiene su momento y hay toda una estructura de la Institución que está dedicada a analizarlos, los plazos son importantes, pero es preferible hacerlo bien. Todas las iniciativas merecen apoyo y es importante dignificar la labor de la dirigencia comunal aspirando siempre a lo mejor, no solo en lo material sino también en lo personal y en lo espiritual.

En su alocución, el señor Allan Hidalgo, presidente ejecutivo de Japdeva, manifiesta que el verdadero desarrollo de Limón es el que generan las comunidades y Japdeva ha promovido y quiere seguir promoviendo iniciativas.

Por su parte, la directora Shirley Calvo se refiere al informe que presentó la Contraloría General de la República, el cual se realizó sobre una muestra de 180 proyectos y determinó que 34 de esos proyectos no aportan en nada al desarrollo económico y social, siendo uno de ellos la fábrica de adoquines en donde se realiza esta actividad. Este es un mal precedente que un funcionario público puede decir qué proyectos son los que aportan al desarrollo y cuáles no, sin importar que sean producto de los esfuerzos de los dirigentes comunales quienes determinan sus propias necesidades, pero todo tiene valor y no se cuantifica. Se invisibiliza el trabajo de las asociaciones de desarrollo, y sistemáticamente han venido atacando al movimiento comunal.

No se tiene claridad de que la vocación de los proyectos comunales es de beneficio social y no de producción de ganancias económicas, es inversión social para mejorar las condiciones de vida de las comunidades. No se trata de generar recursos, aunque son bienvenidos, pero la idea no es producir riqueza sino estabilidad social.

Pese a ello, los recursos destinados a las organizaciones comunales para el próximo año fueron aprobados y defendidos por la Presidenta de la República.

Esta visita es muy significativa porque nos demuestra que la gente quiere seguir trabajando por

las comunidades.

La directora Flory Mena Vásquez mociona y se resuelve:

# **ACUERDO No. 1**

Agradecer a la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo de Limón por la invitación a sesionar en esta provincia hoy 30 de noviembre de 2012 y por el especial recibimiento en este recinto. **ACUERDO UNÁNIME**.

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 15.00 horas.

Alexis Zamora Ovares Presidente a.i. Shirley Calvo Jiménez Directora ejecutiva Gerardo H. Jiménez Zúñiga Secretario ejecutivo